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公安县完成林业
有害生物防治工作

本报讯（通讯员陈军 刘一枝 张旭）
日前，公安县森林病虫防治检疫站联合
各自然资源和规划所顺利完成2022年
度林业有害生物防治工作。

本次防治从4月开始至10月中旬
检查验收，历时 6个月，共涉及 15个
乡镇。

公安县开展青少年
近视防控筛查
本报讯（通讯员徐心园）近日，县妇

幼保健院走进梅园初级中学，开展儿童
青少年近视防控筛查以及儿童青少年
近视防控进校园活动。

此次近视抽样筛查，将抽取全县9
所监测学校，对2500多名学生的视力
情况进行检查测试。

中医医院二期项目
进入主体结构施工阶段

本报讯（通讯员沈伟）近日，公安县
中医医院门诊综合大楼项目二期正式
进入地上主体结构施工阶段。

县中医医院门诊综合大楼项目总
建筑面积3.8万平方米，项目分两期实
施。一期建成的1.5万平方米的门诊楼
已进入正常运营。

近几天，家住南平镇红星社区唐家
岗片区的黄大荣，正忙着装修自家住了
几十年的老房子。原本想搬走的黄大
荣现在决定不搬了，就在此地养老，这
是为何？

唐家岗片区是原公安县供销社改
制后遗留下来的老旧小区，“头顶蜘蛛
网、脚下泥土塘、垃圾随处倒、车辆进不
来。”就是唐家岗片区以前的真实写照。
该镇红星社区党总支副书记钟伟回忆，

“下雨地面泥泞不堪，一到夏天蚊虫肆
虐，车库、车棚、菜园、鸡舍、猪舍……自
然形成了脏乱的环境。”

改造势在必行。在全镇“擦亮小城
镇”动员会议当晚，社区组织居民代表
召开了会议，向居民宣讲拆违治乱和片
区改造的目的和意义，同时，通过入户
和夜话的方式，与居民交心谈心。

“社区工作人员当天上门来的时
候，带了规划图，我的车库正好在规划
里面。”唐家岗片区居民吴克宏回忆说，

“我二话没说，直接就拆了，不带头的话
大家都不拆，改造就搞不好了。”得益于
吴克宏的积极支持，后来小区游乐场就
在他以前的车库位置建起来了，“我觉
得比我的车库放在这里有意义多了。”
吴克宏有感而发。

在唐家岗片区，像吴克宏这样的居
民还有很多。红星社区党总支书记王
莲芳介绍，“居民非常支持我们的‘擦亮
小城镇’项目，他们非常及时地搬运物
品、拆除棚子、清理自家菜园地等等，仅

用了7天时间就完成了项目区所有清
障工作。”得到社区居民的大力支持，改
造项目逐一上马，清障除杂、给排水入
户、强弱电入地、道路硬化、行道绿化、
住房墙体美化……

“以前湖水臭气熏天基本没有人
来，改造以后，现在每天环湖早晚散步、
做操的人川流不息，湖里的鸟现在也有
很多了。”谈到清新亮丽的环湖步道、内
容丰富的文化小景、体育设施齐全等带
来的片区变化，居民们赞不绝口。“这里
现在环境搞好了，住着蛮舒适的。”黄大
荣一语道出自己选择留下的原因。

告别了以前的脏乱差，大家对美丽
宜居的生活环境也显得格外珍惜，片区
老党员胡圣勇和老伴主动向社区提出，
免费承担文体中心的卫生打扫与管理

工作。“作为一名党员，在这里住了五十
几年，政府和社区把它建设得这么好，
我有义务、有责任帮助管理好。”

唐家岗片区的改造，只是南平镇
“擦亮小城镇”建设的一个缩影。针对
集镇配套设施不足、基础设施陈旧等民
生问题，结合小城镇环境综合整治，该
镇先后完成了污水处理厂修建、重建刷
黑主干道路等工程，解决了公共环卫、
道路拥挤、停车难等历史遗留难题。同
时，党员群众多方力量参与集镇管理，
也让基层治理有了新的生命力。接下
来，南平镇将以区域为单元布局功能，
以产业为核心配置要素，在“擦亮小城
镇”建设中，留住乡愁、提升品味，为撑
起虎西之翼、打造鄂南湘北农产品贸易
流通中心贡献力量。

昔日脏乱差 如今家乡美
——南平镇唐家岗片区改造初显成效

□ 杨飞

近日，荆州市农科院在公安县
毛家港镇新曙光村举办“棉花全程机
械化生产技术集成与示范”机械采收
观摩活动。

公安县是全省首批验收合格的
“双百棉”县市之一，现有棉花种植面
积15.2万亩，是全省重要的棉花生产
保护区之一。自2018年以来，连续5
年开展棉花提质增效项目，通过机
播、机防、机采，实现棉花全程机械化
生产，有效提高了植棉的整体效益。

（通讯员 沈伟 摄）

机械采收
提质增效

眼下，公安县狮子口镇泥香家庭农
场的280亩晚稻田遍地金黄，饱满的稻
穗压弯了稻秆，空气中弥漫着淡淡的稻
香。收割机在稻田中来回穿梭，农场负
责人毛泽俊在稻田内奔忙着，脸上洋溢
着丰收的喜悦。

作为全县涌现出的高素质“新农
人”代表，10年来，毛泽俊以产业振兴
助力乡村振兴，与广大“新农人”们一起
用勤劳和智慧把农业打造成有奔头的

产业，让农村变为安居乐业的家园。
2008年，毛泽俊回乡创业。看到

小龙虾养殖的前景，2013年毛泽俊在
老家狮子口镇流转土地发展虾稻养
殖。万事开头难，由于缺乏经验，毛泽
俊致富之路并不平坦。2017年，在县
政府积极推动农业与科研院校合作的
契机下，毛泽俊带着自己在小龙虾养殖
中遇到的难题，出现在华中农业大学举
办的授渔水产课堂，向教授及其研究生
团队认真学习，寻求破解之道。

学习归来的毛泽俊潜心研究，尝试
育养分区，聘请专人管理池塘、转塘投

苗、调水养草、及时投喂，当年便实现亩
均3000元的利润。毛泽俊把学习到的
专业水产养殖知识融入到实践当中，
将稻虾养殖产业从过去一味论规模、
拼产量、求速度粗放原始的低水平模
式，转变为控密度、提规格、优品相、抢
占价格高位、追求经济效益的高质量
高水平发展的模式，将劳动密集型改
变为技术密集型，不断探索虾稻养殖可
持续发展模式。

2021年，毛泽俊在现有育养分区
模式的基础上，升级成为“抓一早一晚
的价格高位，拼中间的产量规格，再种

一季晚稻”的虾稻三轮养殖育养分区
3.0模式。在毛泽俊的努力下，小龙虾
育养分区模式获得国家知识产权专利
保护，该模式连续两年写进《中国小龙
虾产业发展报告》，被列为2021年和
2022年主推模式。其个人也先后当选
华中农业大学授渔联盟会长、湖北省农
业事业发展中心渔业科技超市特聘专
家，及中国水产品流通与加工协会小龙
虾产业分会特聘专家。

事业成功的毛泽俊没有忘记乡亲
们，在他的示范带动下，虾稻种养殖户
们纷纷开始学习其虾稻育养分区模式，
毛泽俊也当起了他们的技术辅导老师，
帮助带动乡亲们共同致富。

谈到未来事业发展，毛泽俊信心满
满，“我将响应县委县政府的号召，进一
步营造创业创新的氛围，通过实实在在
的高水平高质量养殖生产来推动全县
稻虾产业可持续健康发展。”

奋进路上不忘带领乡亲致富
——记公安县狮子口镇虾稻养殖专业户毛泽俊

□ 彭荣莉 王陈
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做强生态产业 打造水产品牌
公安县小龙虾种养一体化产业示范区挂牌

本报讯（通讯员彭荣莉 张恺
廷）近日，首届公安县陆逊湖大闸蟹
品鉴会暨公安小龙虾种养一体化产
业示范区挂牌仪式举行。

活动中，中国水产科学研究院淡水
渔业研究中心相关负责人与公安县委

书记严广超一道，为公安“克氏原螯虾
种养一体化示范区”揭牌，百湖公司与大
闸蟹品牌联盟会员企业就公安县大闸
蟹产业战略合作现场签约。活动授予
公安县陆逊湖大闸蟹“中华好蟹”称号。

近年来，公安县把修复水生态

环境作为水产业高质量发展的首要
任务，坚持走生态水产、健康渔业的
发展路子，成立百湖公司统一经营
管理全县61个湖库、16万亩的大水
面资源，全县三类水体湖库从2020
年前的6个增加到42个。

本报讯（通讯员李竺祉 张旭）近
日，在接到群众举报电话后，县自然资
源和规划局联合县公安局森林警察大
队、夹竹园镇镇政府，在夹竹园镇桥岭
村附近铲除外来入侵物种——加拿大
一枝黄花。

加拿大一枝黄花是多年生植物，根
状茎发达、繁殖力极强、生长优势明显，

与周围的植物争阳光、争肥料、争地盘，
直至其他植物死亡，从而对生物多样
性构成严重威胁，被称为“生态杀手”，
需要及时对其进行铲除和烧毁。

工作人员将6000多株加拿大一
枝黄花连根铲除，并统一运送至垃圾
焚烧站进行处理，共同保护公安美好
家园。

铲除外来物种 共护生态家园
6000多株“生态杀手”——加拿大一枝黄花被销毁

本报讯（通讯员彭荣莉 张恺廷）近
日，县十八届人大常委会第六次会议召
开。县人大常委会主任袁军，副主任阳
洋、魏天洪、黄贤泽、刘士权、蔡黎明、孟
丽平参加，县人民政府副县长方宾，县
人民法院院长毛华庆列席会议。

会议要求，要切实用党的二十大精
神指引人大工作。责任要再压实，督办
要再加强，质量要再提升，要通过多项
举措切实提高代表建议办理实效，推动
群众关心关注的热点难点问题落到实
处、见到实效。坚持问题导向，强化统

筹协调，加大宣传力度，推动医药卫生
体制改革向纵深发展，不断增进人民群
众健康福祉。

会议传达学习党的二十大会议
精神，听取和审议县人民政府关于
县人大代表建议办理情况的报告，并
开展代表建议办理满意度测评，表决
产生县人大常委会2022年履职监督
工作评议部门。会议还安排部署全
县“一感一度一率一评价”测评以及

“共同缔造 人大代表在行动”等相关
工作。

加强督办 提高办理实效
县十八届人大常委会第六次会议召开

本报讯（通讯员李竺祉）近日，省委
下基层实践活动第九巡回指导组调研
公安县“美好环境与幸福生活共同缔
造”示范点建设推进情况。县委常委、
组织部部长周敏参加。

巡回指导组来到毛家港镇塘咀村、
闸口镇同强村、斗湖堤镇石桥社区等
地，实地察看美丽乡村建设和共同缔造
活动等工作开展情况。指导组希望公
安县坚持群众视角，引导群众践行“五
共”（共谋、共建、共管、共评、共享）理念，

不断增强群众主人翁意识，将“共同缔
造”与美丽乡村建设、产业发展等工作
相结合，不断巩固加强共同缔造成果。

据了解，自“共同缔造”活动开展
以来，公安县抓好顶层设计，绘就一体
路线图。重塑组织架构，构建“党建、
治理、投入、共同缔造”四大共同体。
建立清单管理机制，切实收集群众诉
求；建立重心下沉机制，提升基层治理
效能；建立典型宣传机制，形成复制推
广经验。

切实增强群众主人翁意识
省委巡回指导组到公安县调研“美好环境与幸福

生活共同缔造”建设情况

本报讯（通讯员杨雅涵）近日，公安
县中青年干部轮训班（第一期）46名学
员结业。

结业典礼上，有关领导要求，各位
学员回归岗位后，首要任务是要加强对
党的二十大精神的学习，原原本本学、
原汁原味学、逐字逐句学，不断推动学
习往深里走、往实里走、往心里走。在
学习中增强政治判断力、政治领悟力、

政治执行力，始终保持清醒政治头脑，
牢牢站稳政治立场。要在学习中牢记

“三个务必”，务必不忘初心、牢记使命；
务必谦虚谨慎、艰苦奋斗；务必敢于斗
争、善于斗争，厚植为民情怀。要在学
习中增强志气，增强理想信念，增强骨
气，勇于攻坚克难；增强底气，树立必胜
信心。要把学习成果转化为工作动力，
为公安高质量发展贡献力量。

站稳政治立场 保持清醒政治头脑
公安县中青年干部轮训班（第一期）结业

本报讯（通讯员周鹏）近日，公安县
举行克氏原螯虾种养一体化示范区项
目研讨会。中国水产科学研究院淡水
渔业研究中心和长江水产研究所有关
负责人，县人大常委会副主任刘士权及
省、市、县相关专家参加研讨会。

会上，荆州水链科研研发有限公司
介绍项目初步规划方案，与会人员对项
目进行可行性讨论，初步规划方案获专
家组认可。

克氏原螯虾，即人们常说的小龙
虾。此次小龙虾种养一体化示范区项
目由核心区、标准示范区、辐射区三部
分构成，规划总面积约1320公顷，种
养一体化核心区规模约为 33 公顷。
其中，设约26.4公顷稻虾共作区、6.6
公顷土池及设施繁育区。项目顺利
通过专家论证，将为公安县加强区域
产业建设，全面促进农业增产、农民
增收打下坚实基础。

促进农业增产农民增收
公安县小龙虾种养一体化示范区项目方案获认可

本报讯（通讯员周涛）近日，公安县
重点项目10月开工活动在工业园区举
行。县委书记严广超，县长刘春霞，县
领导陈万林、王君、廖振国、周敏、李金
海、万治红、马光庆等参加活动。

严广超一行来到园区天岩铜业有
限公司、正玖新材料科技有限公司、中
广核公安储能站、鑫方源电气、金风新
能源科技、泰盛纸业、南京东金集团不
锈钢复合新材料薄板等项目建设施工

现场，详细了解项目推进情况。
据悉，湖北金风新能源科技有限公

司是金风科技的全资子公司，该项目将
规划建设省内目前唯一的风电装备制
造产业集群,项目总投资12亿元；湖北
正玖新材料有限公司年产8万吨有机
硅项目工地已启动前期建设，主要生产
乙烯基三甲氧基硅烷等产品及延伸产
品产业链，项目总投资10亿元；中广核
公安 100MW/200MWh 集中式储能

电站项目总投资4.7亿元，电站建成后
年充放电量2.78亿千瓦时；湖北鑫方源
电气有限公司是一家自主研发、设计、
创新型企业，产品可直供国家电网、南
方电网，项目总投资2.8亿元；湖北真诚
纸业有限公司是泰盛科技（集团）股份
有限公司全资子公司，是生产高档生活
用纸的大型企业，项目总体建成投产后
预计可增加就业岗位800个。

除以上5家重点企业开工建设外，

湖北天岩铜业有限公司也在当天投产
试运行。该公司是一家从事低氧铜杆
生产的企业，于2022年9月对湖北瀚
瑞铜业有限公司进行了收购重组。项
目总投资3亿元，项目投产后，可达年
产70000吨铜制品生产规模，提供近
100个工作岗位。

五家重点企业开工建设
公安县举行十月重点项目开工活动

近日，一部反映九八抗洪故事的微电影《共和国没有开闸》在公安县北闸风景
区取景拍摄。

该微电影以九八抗洪为背景，讲述了公安县33万人民为了共和国抗洪大局，
一夜之间挥泪撤出家园。在准备开闸泄洪之际，共和国为了人民根本利益，在开不
开闸这千钧一发的重要时刻，以大智大勇的科学精神和决胜气概，最终决定不开闸
的故事。反映了万众一心、众志成城，不怕困难、顽强拼搏，坚韧不拔、敢于胜利的
伟大抗洪精神。 （通讯员 周涛 魏峰磊 摄）

南平镇唐家岗片区环湖游园一景南平镇唐家岗片区环湖游园一景。。（（通讯员通讯员 林兆雪林兆雪 摄摄））

深入学习贯彻党的二十大精神


